2. AIDE DES NATIONS UNIES AUX PAYS EN DÉVELOPPEMENT

L'ambassadeur M. Roger Rousseau a prononcé une allocution devant la Deuxième Commission (économique et financière) de l'Assemblée générale le 14 novembre 1978. En tant que donateur au Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), au Fonds des Nations Unies pour l'enfance (FISE), au Programme alimentaire mondial (PAM) et aux autres organismes onusiens qui fournissent de l'aide technique aux pays en développement, le Canada s'intéresse à ce que ces programmes fonctionnent aussi efficacement que possible. En outre, M. Rousseau a parlé du travail du Conseil mondial de l'alimentation qui convoquera sa prochaine réunion à Ottawa en septembre 1979.

Le Canada continue d'appuyer énergiquement les activités opérationnelles pour le développement au sein du système des Nations Unies, car elles se révèlent l'un des moyens les plus directs de traduire concrètement et de façon réaliste les idées et principes exprimés dans cette enceinte. Le débat annuel sur ce point devrait toujours constituer une nouvelle marque dans notre lutte pour établir des normes mondiales de dignité humaine.

PNUD

La vingt-cinquième session du Conseil d'administration du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) a réflété la période de consolidation qui s'est instaurée depuis les crises financières. Ma délégation, au seuil de la présente intervention, désire exprimer sa satisfaction devant les nombreuses mesures adoptées par l'administrateur pour renforcer le programme. Le gouvernement du Canada considère comme fondamentale cette question de la qualité des programmes et de l'utilisation efficace des ressources; c'est pourquoi nous espérons que l'on produira à ce sujet un document sérieux et de grande portée, afin que le conseil et les gouvernements membres puissent: a) s'acquitter adéquatement de leurs responsabilités au chapitre des ressources et des objectifs du PNUD en matière de développement; b) renforcer le rôle central que joue le PNUD à titre de coordonnateur de l'assistance technique à la fois au sein du système de développement des Nations Unies et par le biais de contacts avec d'autres organisations d'aide multilatérale et bilatérale; et c) tirer profit de l'expérience du PNUD au chapitre de l'aide au développement et améliorer leurs propres programmes de développement, que ce soit à titre de pays donateurs ou bénéficiaires.

FISE

Le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (FISE) occupe une place de choix dans le coeur des Canadiens. Outre qu'il exécute efficacement des projets d'aide au développement qui bénéficient directement aux enfants, le FISE s'est révélé à la fois au sein du système des Nations Unies et dans le monde le promoteur de la nécessité de mettre les enfants au premier plan de nos efforts en matière de développement. D'ailleurs, la contribution apportée par cet organe à la préparation et au suivi de la conférence internationale sur les soins de santé primaires, tenue en Union soviétique en septembre, témoigne au premier chef de ce rôle d'animation. La conférence a permis à la Communauté internationale de mieux saisir le concept des soins de santé primaires et de prendre davantage conscience de la nécessité d'appuyer à l'échelle mondiale les programmes nationaux dans ce domaine.